

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 31 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Abre convocatoria IPRES campus sur poniente

Nacional: Destinará Conacyt 120 millones de pesos a académicos de 39 instituciones privadas

SALUD

Estatad: Recomiendan medidas para prevenir infecciones de piojos

Nacional: Mortalidad materna, grave problema de salud pública

Internacional: Existe grave rezago en la vacunación de adultos mayores de 50 años en AL

ECONOMÍA

Estatad: Hoy vence el plazo para pasar del Repecos al RIF

Nacional: Multará SAT hasta con 27 mil pesos por no declarar

POLÍTICA

Estatad: Son incorporados tres distritos de Cuernavaca, en el Pronapred

Nacional: Aun sin leyes secundarias, ya comenzó la aplicación de la reforma energética: PRD

Internacional: Se amplía derrota de los socialistas en Francia

EDUCACIÓN

Estatal:

Abre convocatoria IPRES campus sur poniente

Autoridades del Instituto Profesional de la Región Sur (IPRES) invita a los estudiantes a terminar este año su nivel medio superior para sacar su ficha de ingreso a la UAEM. En la región sur poniente se tienen tres sedes y se cuenta con ocho carreras. La directora del IPRES, Aurora Cedillo Martínez, informó que las sedes se encuentran en El Lago, en la comunidad del Jicarero, en el municipio de Jojutla, así como en la cuenca de Mazatepec donde se ofertan ocho carreras como Derecho, Contaduría Pública, Administración, Arquitectura, Educación Física, Ciencias Ambientales, Psicología e Informática. La convocatoria estuvo abierta desde el 1 de Marzo y se cerrará el 6 de Mayo del presente año, donde tendrán que acudir al Bancomer a pagar una ficha de 550 pesos y posteriormente del 9 al 14 de Mayo en las instalaciones del IPRES deberá de llevar el interesado el comprobante del banco e indicar cuál carrera estudiara. La aplicación del examen es el 1 de Junio del presente año en el IPRES donde se les va indicar en qué aula.

El Sol de Cuernavaca, <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3339953.htm>, (Karina Ortega).

Plantea rector mantener apoyo a ciencia y educación

A fin de evitar la desigualdad social y educativa, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), exhortó a los diputados de la 52 Legislatura a seguir invirtiendo en la educación, ciencia, tecnología e innovación. En el marco de la inauguración del panel "Reforma Político-Electoral" realizado en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, el rector externó a los diputados que "mi sentir y el de muchos colegas universitarios fundado en estudios, análisis y reflexiones serias, sólidas que se ha profundizado en este tema. Ello es así porque no estamos siendo capaces de impulsar una verdadera cruzada nacional en contra de la desigualdad". Por ello, felicitó a los legisladores, quienes a pesar de haber sido advertidos del recorte a la educación superior en el presupuesto federal, tuvieron la sensibilidad de no ser comparsas de esa amenaza y lograron contenerla. "Una razón por la que creo que hay que poner en evidencia la escandalosa desigualdad que caracteriza el momento histórico del país es porque de ahí, del revelarnos contra ella, los universitarios de la UAEM encontramos el fundamento ético de la nueva institución que estamos construyendo.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Wendy González) y **El Regional del Sur**, p.4, (Redacción).

Anuncian descuentos en costo de licencia de manejo para estudiantes universitarios

Resultado de las gestiones y los acuerdos realizados por Jorge Messeguer, secretario de Gobierno, ante la Secretaría de Hacienda (SH) y la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMYT), se logró obtener el 50% de descuento en el trámite de la licencia de manejo, en beneficio de estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Jorge Messeguer se reunió con el dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, a quien le informó del apoyo que beneficiará a más de siete mil muchachos matriculados en los distintos campus de la Máxima Casa de Estudios de Morelos. "Estamos trabajando decididamente para apoyar a los estudiantes desde distintos ámbitos, porque el gobierno de Morelos ha planteado como eje fundamental la educación para la reconstrucción del tejido social, por ello se creó la beca salario y por eso también se está dando este importante beneficio", declaró el secretario de Gobierno. Jorge Messeguer destacó que la medida abona a la economía de los estudiantes y los invitó a que sí ya conducen y lo hacen sin el documento oficial, regularicen su situación. La SMyT será la que defina dónde se colocarán los módulos para el trámite de la licencia; los tres principales estarán en las sedes de Cuernavaca, Jojutla y Cuautla.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52977:anuncian-descuentos-en-costo-de-licencia-de-manejo-para-estudiantes-universitarios&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.20, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Manuel Fuentes) y **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción).

Hay once opciones para aspirantes a nivel superior

Este próximo jueves 3 de abril, la Secretaría de Educación concluirá con el pre registro oficial de estudiantes a ingresar a una de las 11 opciones educativas del nivel medio superior (a excepción de las preparatorias de la UAEM), informando que el examen de selección se efectuará el 17 de mayo de forma simultánea en todos los planteles. Por este motivo, la dependencia exhortó a los estudiantes a cumplir con el pre registro correspondiente, ya que, de no hacerlo, perderán la oportunidad de obtener un espacio en cualquiera de estas 11 opciones educativas donde hasta la fecha sigue habiendo lugares disponibles. Todas las opciones de educación media superior en Morelos (Conalep, Cobaem, Cecyte, Prefeco, DGTA, Telebachillerato y preparatoria abierta) tienen espacios disponibles, y en ellos los estudiantes aceptados podrán gozar de los

beneficios de la Beca Salario que ofrece el Gobierno de Nueva Visión. En el portal www.cuiems.morelos.gob.mx, los aspirantes pueden elegir -hasta el 3 de abril- entre 11 instituciones de educación media superior, el plantel de interés; registrar sus datos personales y escolares para finalmente imprimir el registro.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Presentan libros con temática ambiental

En la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) , se llevó a cabo los libros "Morelos Frente al cambio climático"; "Emisiones de gases de efecto invernadero"; y "Cambio Climático, vulnerabilidad de sectores clave en el estado de Morelos". En el evento se contó con la participación del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación; así como la coordinadora general de la obra editorial, Laura Ortiz Hernández y José Antonio Benjamín Ordóñez Díaz, director e investigador en Servicios Ambientales en Cambio Climático de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). "En estos días indiscutiblemente críticos en materia de inseguridad y violencia en nuestro estado y en nuestro país, me llama mucho la atención que se habla mucho de la violencia visible y poco o casi nada de la violencia estructural que las sociedades injustas y desiguales propician, violencia estructural que en el decir de algunos estudiosos del tema es precisamente el caldo de cultivo de la violencia y de la inseguridad que nos aqueja", afirmó el rector Alejandro Vera quien hizo un llamado a construir sociedades ecológicamente sustentables y socialmente justas como proyecto de vida.

El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel).

Fue sede la UAEM del primer Simposio sobre Brosimum alicastrum, árbol de usos múltiples

En el marco del aniversario número 49 de la Facultad de Ciencias Biológicas, junto con el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) , el Instituto del Brosimum-México y el Maya Nut Institute de Estados Unidos, se realizó el primer congreso sobre Brosimum alicastrum, en la Biblioteca Central de la máxima casa de estudios morelense, con el invaluable apoyo voluntario de los tesisistas y la técnico del Departamento de Ecología Evolutiva del CIByC.

El simposio se llevó a cabo el 13 y 14 de marzo y tuvo como meta principal vincular a los actores involucrados en el trabajo sobre este árbol milenario de selva con uso precolombino y actual en Latinoamérica, con los académicos que ven en este árbol características ecológicas particulares, y las organizaciones no gubernamentales de México y el mundo que buscan impulsar el uso tradicional de Brosimum. Se presentaron 13 trabajos de cinco estados del país, además de trabajos de Estados Unidos, Inglaterra y El Salvador. Las pláticas se organizaron en tres secciones: La aportación de los dueños del recurso; La aportación de la ciencia básica y aplicada, y La divulgación del conocimiento. En la primera sección, los dueños del recurso nos enseñaron las diferentes etapas para el procesamiento del Brosimum: la recolección, la transformación y la comercialización. Dentro de la etapa de recolección, aprendimos cómo hombres, mujeres y niños, tienen actitudes distintas frente al recurso. Los hombres encuentran los árboles fructificando y se van solos al campo con muchos costales a recolectar las semillas; las mujeres, por el contrario, cuando encuentran un árbol con frutos regresan al poblado y les dicen a todas las demás dónde está el recurso para que lo recolecten entre todas; finalmente, los niños, salen juntos de la escuela y recolectan las semillas que encuentran a su paso, en las mochilas o bolsas que traen con ellos.

La Jornada Morelos, p.16, (Cristina Martínez y Marcela Osorio).

Convocatoria

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos publica convocatoria a licitación pública de la Dirección de Desarrollo de Infraestructura.

La Jornada, p.34, 29/03/14, (UAEM).

Murió Helena Paz Garro

La escritora mexicana, radicada en Cuernavaca, Morelos, Helena Paz Garro, falleció a la edad de 74 años este domingo en la capital morelense, tras varios años en que su salud se vio quebrantada. La hija del premio Nobel de literatura, el poeta mexicano Octavio Paz, y la escritora mexicana, Elena Garro, fue velada en conocida funeraria de Cuernavaca. Helena, como sus padres, fue escritora, fundamentalmente poeta, autora del libro *La rueda de la fortuna*.

La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.14, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341909.htm>

Nacional:

Destinará Conacyt 120 millones de pesos a académicos de 39 instituciones privadas

Con la decisión del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) de cubrir la totalidad de los estímulos para académicos de instituciones de educación superior particulares que sean integrantes del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), la dependencia gubernamental destinará más de 120 millones de pesos anuales, lo que desde la perspectiva de especialistas representa una transferencia de recursos públicos al sector privado. En respuesta a una solicitud de información tramitada por un particular por conducto del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), el Conacyt dio a conocer que serán 39 las casas de estudios superiores particulares que serán beneficiadas con este programa, donde colaboran 768 académicos que pertenecen al SNI, la mayoría de ellos, 427, tiene el nivel I.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Detectan errores en libros de Historia de la SEP

El Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM) diagnosticó una serie de errores en los Libros de Texto Gratuito de Historia, para primaria y secundaria, en cuanto a fechas, nombres de personajes e interpretación de sucesos; mismos que dio a conocer a la SEP para su corrección. "Hay errores hasta de fechas, de nombres, en los que se dan datos que están equivocados. El INEHRM y Radio Educación firmaron un convenio para la difusión de la Historia a través de ese medio. Además, el instituto propone eliminar los fines de semana largos y volver a celebrar las efemérides en el día que corresponde, para que los mexicanos no olviden las fechas de los sucesos históricos.

Milenio, (Fanny Miranda), http://www.milenio.com/politica/libros_de_Historia-libros_de_la_SEP-errores_libros_de_Historia_0_270573329.html

Censo de SEP confirma fallas

Al cierre del primer censo de maestros, escuelas y alumnos en México, se identificaron diversas "irregularidades" que van desde la existencia de planteles sin registro oficial, "aviadores" o personal que cobra sin trabajar, maestros sin el perfil adecuado y los que a su ingreso lo hicieron con documentos falsos o apócrifos. Los datos preliminares del cierre del censo revelan también que están en riesgo de quedar fuera de la nómina magisterial de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 157 mil 480 trabajadores de una docena de estados del país que se negaron e impidieron el levantamiento de datos, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esos 157 mil quedarían fuera de la base de datos que operará la SEP para pagar la nómina y prestaciones a partir de 2015, a través del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone).

El Universal, (Nurit Martínez Carballo),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/censo-de-sep-confirma-fallas-214415.html>

Convocan a participar en los Premios TR35 del MIT

Con el apoyo de la UNAM y BBVA Bancomer, por tercer año consecutivo en nuestro país se entregarán los Premios TR35, iniciativa de la revista Technology Review en español, perteneciente al Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés). De acuerdo con un comunicado de la universidad, con este galardón se reconocerá a 10 jóvenes mexicanos menores de 35 años, los más destacados e innovadores, que realicen trabajos creativos y relevantes para la sociedad en su conjunto, inspiradores y nuevos, capaces de contribuir a transformar el mundo de la tecnología y los negocios. Podrán participar integrantes de la universidad, así como de otras instituciones educativas, centros de investigación públicos y privados, negocios emergentes o compañías y empresas.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825061.html>

Los casados tienen menos dolencias cardíacas: estudio

El amor puede llegar a destrozarnos corazones, pero el matrimonio parece ejercer una influencia positiva para protegerlos. Un estudio hecho con más de 3.5 millones de personas en Estados Unidos concluyó que la gente casada tiene menos probabilidad que los solteros, divorciados o viudos de padecer cualquier tipo de problemas cardíacos o vasculares. "Podría ser que si alguien está casado, tiene un cónyuge que le estimula a cuidarse mejor", opinó el doctor Jeffrey Berger, especialista en cardiología preventiva en el Centro Médico Langone en la Universidad de Nueva York.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/los-casados-tienen-menos-dolencias-cardiacas-estudio-9802.html>

Afirman que epilepsia es controlable y puede erradicarse

La epilepsia es una enfermedad prevenible, de cuidado, pero con posibilidad de erradicarse y controlable en muchos casos, aseguró el coordinador de la Clínica de Epilepsia del Hospital Universitario, Marco Antonio Díaz Torres. El neurólogo del nosocomio, perteneciente a la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), resaltó que se debe fomentar el conocimiento de este trastorno, sus alcances, síntomas y la forma de prevenirla, para dejar a un lado la desinformación y los prejuicios que se tienen sobre ella. En el marco del Día Mundial de la Epilepsia, conocido como "Purple Day", el pasado 26 de marzo, el especialista manifestó que el padecimiento se manifiesta por diversas causas como herencia familiar y lesiones cerebrales, aunque existen cuadros especiales, donde no es posible ubicar el factor principal.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824956.html>

SALUD

Estatal:

Recomiendan medidas para prevenir infecciones de piojos

Los Servicios de Salud Morelos formularon a la población una serie de recomendaciones, con el fin de prevenir infecciones por piojos, o en su caso, para su tratamiento. La pediculosis o infección por piojos aumenta en temporada de calor; ante ello padres de familia y maestros deben alertar en las escuelas para que extremen medidas de higiene. Fátima Hernández Bonilla, responsable de Vigilancia Epidemiológica de la Jurisdicción Sanitaria Número 1 de Servicios de Salud de Morelos (SSM), explicó que los piojos son insectos sin alas casi imperceptibles a la vista; es una de las diferentes especies de parásitos que, probablemente, sólo pueden sobrevivir alimentándose y reproduciéndose sobre un huésped humano. Se reproducen mediante huevos llamados liendres, que se adhieren a la base del cabello de forma fija. Se esconden entre la ropa de vestir o de cama. Habitan y se crían en la cabellera, donde muerden el cuero cabelludo para alimentarse de la sangre de la persona y su saliva produce una infección a la que se llama pediculosis. Fátima Hernández indicó que es importante no usar sustancias peligrosas, tales como kerosén, insecticidas, entre otros, pues estos elementos son tóxicos para la salud. Subrayó que el tratamiento más efectivo para la eliminación de la pediculosis son medicamentos en forma de crema, loción o champú y se aplica al momento de bañarse; después es recomendable pasar por el cabello un peine fino.

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341903.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52985:recomiendan-medidas-para-prevenir-infecciones-de-piojos&catid=42:local&Itemid=63

Rechazan desabasto de agua por riego de Jardines de México

La Comisión Estatal del Agua (CEA) y el complejo turístico "Jardines de México" firmaron un convenio de colaboración para analizar alternativas y lograr el uso de agua residual tratada, en el riego de las 50 hectáreas que conforman el jardín contemplativo más grande del mundo. Con esta acción, explicó Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la CEA, lo que se busca es evitar que se utilice el agua de primer uso para el mantenimiento de las miles de plantas y flores que hay en el lugar, recién inaugurado por el presidente de México, Enrique Peña Nieto y el gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.34, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Jiménez); **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341897.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52989:firma-cea-un-convenio-de-colaboracion-con-jardines-de-mexico-para-uso-de-agua-residual&catid=42:local&Itemid=63

Establecen bases para integrar "las listas verdes" en Morelos

En el marco de la "Reunión Preparatoria de la Comisión Mundial de Áreas Naturales Protegidas (CMAP) 2014" celebrada en Morelos, especialistas en la materia establecieron las bases para la integración de la "Lista Verde" de conservación de especies. Se trata de un concepto nuevo que busca ser una herramienta de conservación en la demanda del mundo real que reconoce aquellas especies que se encontraban en peligro de extinción y han sido rescatadas para mantenerlas. En entrevista con Jon Paul Rodríguez, investigador en el Centro de Ecología del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas y Vicepresidente de la Comisión de Sobrevivencia de Especies de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), habló de la importancia de la integración de "Lista Verde". Expresó que se trata de la búsqueda de un método sistematizado que defina el impacto de una acción de conservación de una especie, un ecosistema o un Área Natural Protegida (ANP). "México es un gran ejemplo a nivel mundial y líder por los trabajos en seguimiento en la diversidad biológica, la calidad de la ciencia mexicana que se dedica a la conservación como la

Comisión Nacional de Biodiversidad (CONABIO) es un modelo que se ha tomado en otras partes del mundo”, indicó.

La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.6, (Jaime Brito) y **El Regional del Sur**, (Redacción), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52980:establecen-bases-para-integrar-las-listas-verdes-en-morelos&catid=42:local&Itemid=63

Se invertirán 10 mdp en desazolve de ríos

El secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua, Juan Carlos Valencia Vargas, informó que se invertirán 10 millones de pesos para el desazolve de diversos ríos, a fin de prevenir todo tipo de riesgos; entre ellos se incluye al río Yautepec y Cuautla, considerados como de gran peligrosidad. El entrevistado informó que por el momento se encuentra el proceso de licitación, a fin de determinar quién llevará a cabo los trabajos de desazolve de aproximadamente 20 kilómetros de longitud de diversos ríos, principalmente aquellos que están catalogados como de gran peligro al poder causar inundaciones que ponga en riesgo la integridad física y material de la población. Agregó que ya se ha detectado los puntos críticos de cada río, donde se reforzarán los trabajos, a sabiendas que los ríos por orden de peligrosidad son Yautepec, Amacuzac, Apatlaco, Cuautla y el Chalma-Tembembe.

El Sol de Cuernavaca, (Dulce Gaviña), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341891.htm>

Se prevén lluvias en Morelos: SMN

El frente frío número 46 ocasionará lloviznas en el estado de Morelos, así como temperaturas matutinas y nocturnas frescas, principalmente en sus zonas altas, mismas que tenderán a recuperarse en el transcurso de este lunes, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El sistema frontal que este domingo se extendió sobre la Península de Yucatán y el Sur del Golfo de México, se internó como estacionario por el oriente y noreste del país, se desplazó hacia el sureste hasta el oriente del Mar Caribe. De acuerdo al pronóstico del organismo adscrito a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), lo anterior favorecerá lluvias intensas en los estados de Chiapas y Tabasco; y de moderada a localmente fuerte en el noreste, centro y Oriente de México. Agregó que estas lluvias podrían estar acompañadas de tormentas eléctricas y granizadas, en gran parte del centro y sureste del país.

El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341900.htm>

Nacional:

Mortalidad materna, grave problema de salud pública

La falta de consistencia y de un manejo adecuado, homogéneo e integral del embarazo y de las urgencias obstétricas han impedido la reducción de la mortalidad materna. Aunque el país cumple las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), entre otras, de proporcionar al menos cinco consultas prenatales, sirven de poco porque carecen de calidad, aseguró Javier Mancilla Ramírez, director del Instituto Nacional de Perinatología (Inper) Isidro Espinosa de los Reyes. La mortalidad materna es un problema grave de salud pública, prevenible en la mayoría de los casos, pero causante de 960 decesos en 2012, de acuerdo con los datos más recientes del Observatorio de Mortalidad Materna, es decir, más de 42 por 100 mil partos de nacidos vivos.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

Continúa pronóstico de lluvias en gran parte del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el ingreso de humedad del Océano Pacífico podría provocar este lunes lluvias ligeras a moderadas en los estados del centro, sur y sureste del país. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) expuso que el frente frío se extenderá sobre el noroeste del Mar Caribe, y mantendrá el potencial de precipitaciones fuertes en Yucatán y Quintana Roo, además de ligeras a moderadas en Tabasco y Chiapas. Alertó que el nuevo frente frío 47 ingresará durante las próximas horas sobre el norte del estado de Sonora y Chihuahua, el cual mantendrá interacción con una línea seca en Coahuila y provocará vientos fuertes con rachas de hasta 60 kilómetros por hora.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Continua-pronostico-lluvias-parte-pais_0_272372814.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/persiste-pronostico-de-lluvias-en-gran-parte-del-pais-999506.html>

Internacional:

Existe grave rezago en la vacunación de adultos mayores de 50 años en AL

Infectólogos y geriatras de Argentina, Brasil y Colombia, asistentes al V Congreso Panamericano de Geriatria y Gerontología, señalaron que en América Latina la vacunación en adultos mayores de 50 años tiene grandes rezagos porque los médicos geriatras no llevan un control de las vacunas que ya tienen los adultos y tampoco suelen recomendar sistemáticamente la vacunación en etapas posteriores a la infancia. Rossana Ritchman,

de la Sociedad Paulista de Infectología de Brasil; Hebe Vázquez, del Centro Stamboulian y Helios Salud, de Argentina, y Carlos Cano, del Hospital Universitario San Ignacio, de Colombia, indicaron que ya existe una vacuna contra el neumococo y a pesar de eso todavía mueren en el mundo 1.6 millones de personas cada año por esa causa y muchos son adultos mayores de 50 años.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824730.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Hoy vence el plazo para pasar del Repecos al RIF

Este lunes vence el plazo para que las empresas que se encuentran bajo el Régimen de Pequeños Contribuyentes, conocidos como Repecos, migren al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) y aquellos que no se cambien, pasarán automáticamente al régimen general de ley de acuerdo al Servicio de Administración Tributaria (SAT). De acuerdo al organismo, las empresas no sufrirán ninguna sanción pero deberán presentar sus próximas declaraciones fiscales bajo el régimen general de ley, es decir, deberán pagar todos los impuestos como cualquier empresa mercantil. En Morelos hay muchos contribuyentes que aún no se han incorporado al nuevo régimen, debido a que no hay capacidad en las administraciones fiscales locales para poder llevar a cabo el trámite de registro. Los vendedores de los mercados públicos de Morelos, son quienes más se han resistido a adherirse al nuevo RIF previsto en la reforma hacendaria. Y es que con la entrada en vigor de la reforma constitucional en materia de recaudación a partir del primero de enero de 2014, el RIF sustituyó al de Repecos para integrar el comercio informal a la base tributaria. Sin embargo, como un incentivo del RIF, la Federación decidió que durante el 2014 los contribuyentes no pagarán el Impuesto Sobre la Renta (ISR), no obstante, están obligados a presentar su declaración cada bimestre.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (María Esther Martínez).

Aumenta las inspecciones en los centros laborales, Secretaría del Trabajo Morelos

Inspectores de la Secretaría del Trabajo del Gobierno de Morelos, llevaron a cabo cerca de mil 500 visitas a distintos centros de trabajo, con el fin de vigilar el cumplimiento de las obligaciones patronales. Del total de visitas realizadas se desprendieron 645 inspecciones, ambas acciones significaron la certeza laboral para 23 mil 249 trabajadores de Morelos. En julio del 2013 se anunció el arranque del Programa para la Formalización del Empleo, esto con el objetivo de disminuir la informalidad. Derivado de este programa, la Secretaría del Trabajo Morelos, a través de la Dirección General de Inspección, se comprometió a intensificar la vigilancia del cumplimiento de las obligaciones patronales.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Staff) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma).

Instalan cajas alternas para el pago de tarjeta de circulación

Al concluir el día de ayer el plazo para el canje de la tarjeta de circulación, la Secretaría de Hacienda dio a conocer que para evitar aglomeraciones en las cajas que se encuentra en la Secretaría de Movilidad y Transporte, el pago puede hacerse también en otras arcas alternas de la Subsecretaría de Ingresos. El pago puede realizarse en cajas del Registro Civil, Registro Público, Tesorería del Estado, en Casa Morelos y la Contraloría, para evitar aglomeraciones en las oficinas de Movilidad y Transporte. Además de las cajas ya conocidas en Base Zapata, Cuautla, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Xochitepec y Yauatepec. Los ciudadanos que lleven a cabo el pago en las cajas alternas a más tardar el 31 de marzo, podrán realizar el canje de la tarjeta de circulación durante el mes de abril directamente en las oficinas de Movilidad y Transporte.

La Unión de Morelos, p.31, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (Carlos Soberanes); **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3341905.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52994:instalan-cajas-alternas-para-el-pago-de-tarjeta-de-circulacion&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Multará SAT hasta con 27 mil pesos por no declarar

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó a las personas morales que hoy lunes 31 de marzo vence el plazo para que presenten su declaración anual 2013, pues en caso de incumplimiento las multas oscilan entre mil 100 y 27 mil 440 pesos. El organismo recaudador exhortó a los contribuyentes a no dejar para el último momento el cumplimiento de esta obligación, ya que no habrá prórroga para que las personas morales presenten su declaración anual del ejercicio fiscal 2013.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825012.html>

Inbursa y Carso piden amparos por preponderancia

La financiera Inbursa y el conglomerado industrial y comercial Grupo Carso, dos compañías del magnate mexicano Carlos Slim, informaron este lunes que solicitaron amparos en contra de una decisión del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) que las declaró preponderantes en ese sector. Ambas empresas dijeron en comunicados enviados a la bolsa que no son preponderantes en ese mercado ya que no tienen concesiones para operar servicios de telecomunicaciones, y que las medidas impuestas por el IFT son de "imposible ejecución".

El Universal, (Reuters),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/inbursa-carso-preponderancia-999524.html>

El Economista, (Redacción),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/03/31/carso-e-inbursa-se-amparan-contra-resolucion-ift>

La iniciativa de leyes secundarias, favorable a las telecomunicaciones, dice Grupo Salinas

Grupo Salinas dio a conocer su postura sobre la iniciativa de leyes secundarias que el Ejecutivo envió al Senado, la que considera favorecerá al sector de las telecomunicaciones y al de radiodifusión en México. Aseguró que a través de su filial Televisión Azteca está abierta a la competencia y espera la entrada de los dos nuevos concesionarios que resulten de la licitación de señales para dos cadenas nacionales de televisión digital. Indicó que quienes trabajan en el grupo al que pertenece Televisión Azteca saben que "para que México crezca debemos competir y cumplir con la ley. Azteca siempre ha estado en favor de la competencia y hoy le da la bienvenida a una iniciativa que la incentiva y mejora; sabemos que la competencia nos obliga a ser mejores".

La Jornada, p.p.-5, (Miriam Posada García).

Unas 2.2 millones de mexicanas se ocupan como trabajadoras domésticas

Alrededor de 2.2 millones de personas se ocupan en México como trabajadoras domésticas remuneradas, un universo laboral cercano al que emplea el gobierno en sus tres niveles, el cual fue de 2.4 millones de burócratas al término de 2013, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los empleados domésticos representan 15.8 por ciento de la ocupación en el sector informal de la economía, referido como "todas aquellas actividades económicas de mercado que operan a partir de los recursos de los hogares sin constituirse en empresas", apuntó el organismo, y precisó que se trata de "una actividad primordialmente femenina", ya que 95 de cada 100 personas que laboran en ella son mujeres.

La Jornada, p.p.-24, (Juan Antonio Zúñiga).

Ante las reformas, el chiste es moderar expectativas

"No podemos sentirnos los más ricos de la cuadra", ataja Luis Robles Miaja, presidente del consejo de administración de BBVA Bancomer, cuando habla sobre la expectativa de crecimiento para el país que ofrecen los promotores de las reformas económicas aprobadas el último año. "Igual que es un error caer en la decepción por un simple dato económico de coyuntura", como la desaceleración de la actividad en 2013, es equivocado "que nos vayamos a una exuberancia irracional, por usar una frase conocida, en la que la gente se empiece a sobreendeudar, las empresas también y los bancos a sobre calentar el mercado de crédito. "Tengo más temor al éxito que al fracaso", dice Robles Miaja en entrevista con La Jornada a propósito de la 77 convención bancaria, que se realizará esta semana en Acapulco, Guerrero. "El chiste es moderar expectativas. Todos: gobierno, bancos, empresarios y familias. Creo que eso va a suceder, espero no equivocarme", acota el presidente del consejo de administración del principal grupo financiero en el país.

La Jornada, p.p.-25, (Roberto González Amador).

POLÍTICA

Estatal:

Son incorporados tres distritos de Cuernavaca, en el Pronapred

El H. Ayuntamiento de Cuernavaca incorporó las demarcaciones de la Lagunilla, Acapantzingo y Patios de la Estación a los polígonos beneficiados dentro del Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia (Pronapred) en atención a más de 55 mil 300 ciudadanos. Lo anterior, con una inversión aprobada por la Cámara de Diputados que rebasa los 33 millones de pesos, informó el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, acompañado del subsecretario de Prevención y Participación ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, en el marco de la Primera Feria de la Atención Integral 2014. Con lo anterior, el H. Ayuntamiento de Cuernavaca da respuesta a las solicitudes ciudadanas de acuerdo a los nuevos lineamientos del programa que permiten dedicar un 20 por ciento de los recursos a la prevención de la violencia y la delincuencia fuera de los polígonos previamente establecidos.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Obligatorio para ruterros, usar GPS; hay nueva ley

Los concesionarios del servicio público del transporte tienen un plazo de seis meses para la sustitución de unidades en malas condiciones y la colocación de dispositivos del Sistema de Posicionamiento Global (GPS, por sus siglas en inglés), al entrar en vigor la nueva Ley del Transporte del Estado de Morelos, que también prevé mayor control y sanciones a los operadores que maltratan o atentan contra los derechos de los usuarios. Con su publicación en el periódico oficial "Tierra y Libertad", el 26 de marzo cobró vigencia la nueva legislación que rige el sistema de transporte público y de carga, y abroga la ley promulgada en diciembre de 2007. Dicha ley con 147 artículos y 11 artículos transitorios, contiene nuevas medidas que tienen como propósito reordenar y mejorar la prestación del sistema colectivo de transporte, así como endurecer la supervisión del servicio a través de instrumentos tecnológicos.

La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo).

Hacen 'lista' de bares peligrosos en Cuernavaca

Escuelas de la ciudad de Cuernavaca, en donde se imparten clases de español a extranjeros, elaboran un 'padrón' de bares, centros nocturnos y hasta meseros que pueden ser peligrosos para sus alumnos, con el fin de evitar que los visitantes sean víctimas de violencia. El documento, repartido y exhibido en las escuelas, contiene nombres de bares y centros nocturnos, así como fotos y nombres de trovadores y meseros que han abusado sexualmente de estudiantes, al ponerles drogas en las bebidas. Desde 2010, la veintena de escuelas de enseñanza del español están en crisis. El aumento del crimen y la violencia alejó a los alumnos de sus centros, particularmente los de origen norteamericano que representan más del 90 por ciento de la matrícula de estos centros. En lo que va del 2014, el número de estudiantes ha crecido poco, por lo que las instituciones buscan que la matrícula crezca a niveles de años pasados. Según números de la Asociación de Escuelas de Español, la ciudad de Cuernavaca era, después de Salamanca, España, el segundo sitio por excelencia para que estudiantes norteamericanos y hasta europeos acudieran a aprender español durante el verano. Desde el incremento de la violencia y las alertas de viaje que Estados Unidos impusiera a sus alumnos para no venir a la capital de Morelos, esta industria se desplomó hasta en un 70 a 80 por ciento.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Escuelas-protoger-extranjeros-peligrosos-Cuernavaca_0_271773146.html.

Nacional:

Aun sin leyes secundarias, ya comenzó la aplicación de la reforma energética: PRD

Al dejar vía libre para que empresas inviertan y exploten hidrocarburos en zonas que no consideró exclusivas, Petróleos Mexicanos (Pemex) y el gobierno federal comenzaron a aplicar la reforma a la Constitución en materia energética, sin necesidad de la legislación secundaria, advirtió el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados. El vicecoordinador de la bancada, Miguel Alonso Raya, explicó que en el cálculo de la administración está que el Congreso de la Unión difícilmente podrá aprobar las leyes secundarias correspondientes, debido a que apenas logrará votar el marco legal en telecomunicaciones y el político-electoral.

La Jornada, p.6, (Enrique Méndez).

Bartlett: engaña el gobierno al asegurar que el petróleo sigue siendo de la nación

Detrás de "las mentiras y simulaciones" de asegurar que no se privatiza Petróleos Mexicanos (Pemex), mientras avanza de manera ilegal la decisión de acabar con una de las principales petroleras del mundo, advirtió el senador Manuel Bartlett Díaz. Denunció que es inconstitucional el proceso *ronda cero*, que asignará a Pemex los campos y yacimientos que podrá explorar y explotar, porque el Congreso aún no aprueba las leyes secundarias para echar a andar la reforma energética. No hay ninguna ley en este momento que permita llevar a cabo ese tipo de operaciones, pero aun así, "aceleran el proceso.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril).

Internacional:

Se amplía derrota de los socialistas en Francia

La segunda vuelta de las elecciones municipales francesas ha confirmado y ampliado la derrota del Partido Socialista.

De más de 36 mil ciudades de Francia, 6 mil no lograron elegir a sus concejales a las alcaldías en la primera vuelta. Entre ellas, ciudades importantes como París, Lyon, Toulouse, Pau, Béziers, Marsella y Grenoble. Finalmente, después de una lucha cerrada entre la socialista Anne Hidalgo y la derechista Nathalie Kosciusko-Morizet, la izquierda se queda con la capital francesa. Lyon sigue con el socialista Gerard Collomb y Marsella con Jean-Claude Gaudin, el derechista de la Unión por un Movimiento Popular (UMP). Toulouse, Pau, Béziers y muchas otras ciudades (alrededor de 50) pasan a manos de la derecha tradicional, moderada o extrema.

La Jornada, p.21, (Françoise Escarpit).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/socialistas-franceses-pierden-municipales-86355.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825056.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824990.html>.

Milenio, (EFE y AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Derrota-socialista-municipales-conservan-Paris_0_271773045.html,

http://www.milenio.com/internacional/Personaje-Anne-Hidalgo-alcaldesa-Paris_0_271773139.html.

Maduro y Capriles aplauden oferta del Vaticano de mediador en la crisis

La Mesa de la Unidad Democrática (MUD), que agrupa a la mayoría de partidos de la oposición venezolana, entre ellos el que dirige el ex candidato presidencial, Henrique Capriles, agradeció ayer el ofrecimiento del Vaticano, de participar en un próximo diálogo con el gobierno del presidente Nicolás Maduro. El portavoz del Vaticano, Federico Lombardi, dijo recientemente que la Santa Sede y su secretario de Estado, el cardenal italiano Pietro Parolin, ex nuncio apostólico en Caracas, están dispuestos a ayudar a zanjar la crisis venezolana, que desde el 12 de febrero pasado ha dejado 39 muertos alrededor de las barricadas contra Maduro. El agradecimiento de la MUD, se produce tres días después de que el presidente de Venezuela dijera que aceptaba la presencia de un “testigo internacional”, en el diálogo con la oposición, como recomendó la comisión de cancilleres de los países de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), que visitó el país esta semana.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825049.html>.

Milenio, (Agencias),

http://www.milenio.com/internacional/Agradecen-Francisco-buenos-oficios-dialogo_0_272372778.html.

Nace la República autónoma de los tártaros de Crimea

Los tártaros de Crimea, que representan un 12 % de la población de la península y no aceptan la reciente “invasión” rusa, decidieron ayer crear una autonomía dentro de esa república, que se adhirió la pasada semana a la Federación Rusa. El Kurultái (Asamblea Popular) de esa minoría musulmana aprobó una resolución sobre “la realización del derecho a la autodeterminación del pueblo tártaro en su territorio histórico: Crimea”. En el documento se anuncia “el comienzo del proceso político y legal para la creación de una autonomía nacional y territorial” de los tártaros de Crimea. Los tártaros, que no superan los 300,000 y defendieron siempre la integridad territorial de Ucrania, boicotearon el referéndum separatista del 16 de junio, que sus líderes tacharon de “farsa”, por lo que se negaron a reconocer sus resultados.

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/824866.html>.